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Wir beraten Sie
Migrationsberatung für Erwachsene (MBE)  
und Jugendmigrationsdienste (JMD)

Sie kommen aus einem anderen Land?

Und Sie sind neu in Deutschland?

Dann haben Sie bestimmt viele Fragen.

Wir können Ihre Fragen beantworten.

Und das machen wir kostenlos.
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Wir helfen Ihnen

In Deutschland ist für Sie vieles neu. Oder anders. 

Bei manchen Dingen brauchen Sie bestimmt Hilfe.

Dafür sind wir da. Damit Sie Ihre Sachen selbst  

erledigen können.

Und selbst entscheiden können.

Sind Sie über 27 Jahre alt?

Dann hilft Ihnen die Migrationsberatung für  

Erwachsene (MBE).

Sie sind 12 bis 27 Jahre alt?

Dann helfen Ihnen die Jugendmigrationsdienste (JMD).
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Wir verstehen Sie

Wir sprechen ganz oft Ihre Sprache.

Deshalb können wir Sie auch gut verstehen.

Und Ihr Berater oder Ihre Beraterin weiß viel über Ihr Land.

Der Berater oder die Beraterin kennt Ihre Kultur  

und Ihre Religion.

Deshalb versteht der Berater oder die Beraterin  

auch Ihre Lage.

Ihr Berater oder Ihre Beraterin macht zusammen  

mit Ihnen einen Plan.

Der Plan hilft Ihnen am Anfang in Deutschland.

In dem Plan schreiben wir zusammen auf:

•	 Was können Sie besonders gut? 

•	 Worüber wissen Sie sehr viel? 

•	 Wo bekommen Sie Hilfe?
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Ihr Berater oder Ihre Beraterin spricht mit Ihnen  

über viele wichtige Dinge.

Zum Beispiel über folgendes:

•	 Diese Rechte haben Sie in Deutschland.

•	 So können Sie Deutsch lernen.

•	 Vielleicht können Sie zur Schule gehen.

•	 Vielleicht können Sie eine Ausbildung machen.

•	 So suchen Sie eine Arbeit.

•	 So bekommen Sie Hilfe bei Geld-Fragen.

•	 So finden Sie eine Wohnung.

•	 So finden Sie einen Arzt oder eine Ärztin.

•	 Vielleicht brauchen Sie Beratung für Ihre Familie.

•	 So können Sie einen Führer-Schein machen.

•	 Oder so können Sie mit der Bahn fahren.

•	 Das können Sie in Ihrer Freizeit tun.

•	 Hier können Sie einkaufen.

•	 So gehen Sie zum Amt.
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Beratung am Mobil-Telefon

Sie können Fragen auch am Mobil-Telefon stellen.

Das können Sie zu jeder Tages-Zeit machen.

Ganz einfach mit einer kostenlosen App.

Die App heißt mbeon. 

Jeder kann die App benutzen.  

Junge Menschen und Erwachsene. 

Und es gibt die App in vielen Sprachen.

Auch die Berater und Beraterinnen in der App  

sprechen viele Sprachen.

Bestimmt gibt es auch einen Berater oder  

eine Beraterin für Ihre Sprache.

Infos zu der App finden Sie unter www.mbeon.de.

Oder unter www.facebook.com/mbeon.chat.

https://www.mbeon.de/home/
https://www.facebook.com/mbeon.chat
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Beratung für junge Menschen

Sind Sie zwischen 12 und 27 Jahre alt?

Dann haben wir noch mehr Angebote für Sie. 

Sie wollen bestimmt zur Schule gehen.

Oder eine Ausbildung machen.

Oder Menschen kennenlernen.

So können wir Ihnen helfen:

Wir haben Antworten auf Ihre Fragen.

Wir begleiten Sie.

Sie können alleine mit uns sprechen.

Oder Sie können in einer Gruppe mitmachen.

Sie können mit uns über alles sprechen.

Zum Beispiel über Sorgen und Ängste.

Oder wenn Sie in Not sind.  

Sie können uns alle Fragen stellen.
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Das bieten wir an:

•	� Wir erklären Ihnen alles über  

Schule in Deutschland.  

Und wir erklären Ihnen alles über  

eine Ausbildung in Deutschland.

•	� Wir planen gemeinsam Ihre Ausbildung.  

Deshalb arbeiten wir mit der Agentur für Arbeit  

in Ihrer Stadt zusammen.

Wir zeigen Ihnen auch:

•	� Wie Sie am besten Deutsch lernen.

•	� Wie Sie andere Menschen treffen können.

•	� Wie Sie die Kultur von Deutschland  

kennenlernen können.

•	� Wie Sie die Politik in Deutschland  

besser verstehen können.
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Junge Menschen finden  

auch im Internet Hilfe.

Auch dort bekommen Sie Antworten auf Ihre Fragen.

Und zwar von erfahrenen Menschen der  

Jugendmigrationsdienste.

Diese Hilfe ist kostenlos.  

Und es gibt sie in vielen Sprachen.

•	 Deutsch www.jmd4you.de

•	 Englisch www.your-way-in-germany.org

•	 Russisch www.putjwgermaniju.org

•	 Türkisch www.almanyayolu.org

•	 Arabisch www.bousaletuk-fi-almanya.org

•	 Albanisch www.udherrefyesi-gjermani.org

http://www.jmd4you.de
http://www.your-way-in-germany.org
http://www.putjwgermaniju.org
http://www.almanyayolu.org
http://www.bousaletuk-fi-almanya.org
http://www.udherrefyesi-gjermani.org
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Fragen ist immer gut

Es gibt viele Angebote für Beratung.

Die meisten Angebote sind kostenlos.

Und Fragen stellen ist immer gut.

Denn Sie bekommen Antworten auf Ihre Fragen.

Und viele Menschen können Ihnen Fragen beantworten:

•	 Ihre Freunde

•	 Die Menschen bei Ihrer Arbeit

•	 Die Menschen in Ihrer Schule

•	 Die Menschen in Ihrem Haus

•	 Die Menschen in Ihrem Sport-Verein
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Noch mehr Beratung 

Es gibt in Ihrer Stadt noch mehr Stellen für Beratung. 

Und jede Stelle bietet eine andere Beratung.

•	� Sie können zum Beispiel in Ihrem Amt nachfragen.  

Also bei Ihrer Gemeinde-, Stadt-  

oder Kreisverwaltung.

Auch Organisationen bieten Hilfe und Beratung an.

Dazu zählen folgende Organisationen:

•	 Deutsches Rotes Kreuz.

•	 Arbeiterwohlfahrt.

•	 Deutscher Caritasverband.

•	� Diakonie. 

•	 Deutscher Paritätischer Wohlfahrtsverband.  →
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Noch mehr  
Informationen online

•	 www.jugendmigrationsdienste.de

•	� www.bamf.de/DE/Themen/Integration/

ZugewanderteTeilnehmende/BeratungErwachsene/

beratung-erwachsene-node.html

•	� www.facebook.com/mbeon.chat

•	� Zentralwohlfahrtsstelle der Juden in Deutschland.

•	 Bund der Vertriebenen.

•	 Internationaler Bund.

•	 Träger der Jugendsozialarbeit.

•	 Träger der Integrationskurse.

http://www.jugendmigrationsdienste.de
https://www.bamf.de/DE/Themen/Integration/ZugewanderteTeilnehmende/BeratungErwachsene/beratung-erwachsene-node.html
https://www.bamf.de/DE/Themen/Integration/ZugewanderteTeilnehmende/BeratungErwachsene/beratung-erwachsene-node.html
https://www.bamf.de/DE/Themen/Integration/ZugewanderteTeilnehmende/BeratungErwachsene/beratung-erwachsene-node.html
https://www.facebook.com/mbeon.chat
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Von wem ist dieses Heft?

Dieses Heft ist vom Bundesamt für Migration  

und Flüchtlinge.

Das Heft ist kostenlos. 

Das BAMF hat das Heft im September 2021 gemacht. 

Diese Firma hat das Heft gemacht: 

MediaCompany – Agentur für Kommunikation GmbH

Die Bilder sind von: Juan Gonzalez 

Diese Firma hat das Heft gedruckt:

Silber Druck oHG, Lohfelden

Hier können Sie das Heft bestellen:

www.bamf.de/publikationen

Besuchen Sie uns im Internet:

www.facebook.com/bamf.socialmedia

@BAMF_Dialog

www.bamf.de

https://www.bamf.de/SiteGlobals/Forms/Suche/Expertensuche_Formular.html?sortOrder=dateOfIssue_dt+desc&cl2Categories_Typ=workingpaper+synthesebericht+studie+statistik+politikbericht+plakat+migrationsbericht+laenderreport+kurzanalyse+inform+forschungsbericht+flyer+flash+entscheiderbrief+broschuere+bericht+beitrag&pageLocale=de
https://www.facebook.com/bamf.socialmedia
https://twitter.com/BAMF_Dialog
https://www.bamf.de/DE/Startseite/startseite_node.html


www.bamf.de

https://www.bamf.de/
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